
NOM de l’école     :
ELEMENTAIRE JEAN CARCY 
77850 HERICY

Procès-verbal du Conseil d’école 
Année scolaire 2022 / 2023

Tél 01 64 23 88 50.
Courriel
Ce.0770165l @ac-creteil.fr

 Maternelle
X     Elémentaire
 Primaire

 1er trimestre
        X     2  ème   trimestre
 3ème trimestre
 extraordinaire

Date :  20/03/2023

De  18 H 15 A 19 H 45.

Directeur X Morel Jean-Charles

IEN ou son représentant 

Enseignant(e)s de l’école X Liatard Corinne
x Verjus Pascale.
X Musseau Nadine
X Meric Julie.


















Membres du RASED  

DDEN 

Parents élus X Le Meur Elodie.
X Collet-Chauffour Lucie.
x Lefèvre Emilie.
X Coutisson David.
X Tourdes Olivier.

















Le maire  X Torres Yannick

Conseiller municipal X Coppe Pascaline.
Autres membres invités 





Absent(es)



Absent(es) excusé(es)
x Monsieur Mithout, IEN Seine et Loing
x Madame Maigret, ALPEH.
X Madame Amare, enseignante.




Président  de séance :
Morel Jean-Charles.

Secrétaire de séance   : 
Musseau Nadine.



ORDRE DU JOUR 
du 2ème conseil d’école. 

 
Points conseil des Maîtres     :

 - Lieux, classes et financements ( mairie/coopératives ) des sorties scolaires de mars, avril et mai.**

- Langues et options choisies par les familles de CM2 ( collège ).

- Carte scolaire 2023/2024.**

- Conseil école/collège ( cycle 3 ) le 03/04/23.

- Evaluation de l'école ( pour information ). Rapport remis aux deux écoles le 04/04/23.**

- 8 mai, commémoration.

- Point étude du soir.**

Questions à la mairie     :

- Une sortie, dont la validation mairie pour le transport n'est pas effective à ce jour ( Meaux ). 

- Budget transport scolaire pour l'année scolaire prochaine.

- Installation de panneaux de liège dans les couloirs.

- Panneau d'affichage place du Clos endommagé ( mél du 03/02 ). 

Points ALPEH     :

- Quels sont les retours de l’auto-évaluation de l’école ?**

- Comment s’est passée l’intervention de Mme Bray sur la sensibilisation aux handicaps en classe de CE2 

-Des interventions avec les classes de CM1 et CM2 ont-elles été programmées (avec Mme Bray ) ?

- Comme annoncé en début d’année, y a-t-il eu des interventions sur le harcèlement ?

- L’infirmière scolaire, Mme Forest, a-t-elle répondu favorablement à la demande de l’équipe concernant des 
interventions auprès des classes de CP, CE1, CE2 et CM1? 

- Pouvez-vous faire un bilan d’étape sur l’étude ?**

- Quels sont les projets et sorties à venir ?**

- Qu’en est-il du projet d’exposition de fin d’année et en quoi l’ALPEH peut aider l’équipe enseignante ?

- Comment s’est passé le cycle de piscine notamment en CM2 (élèves n’ayant pas pu bénéficier de séances en CE1 et 
CE2 lors de la crise sanitaire) ?

- Les créneaux à la médiathèque ont-ils été revus à la hausse ?

- Des stages de réussite sont-ils prévus pour les vacances d’avril ? Avez-vous pris attache auprès de Mr Mithout ?

- La 6ème classe sera-t-elle maintenue en 2023-2024 ?**

- Qu’en est-il du changement de trésorier à la coopérative ?

- Comment se porte le matériel informatique ? 



- Les problèmes de TBI évoqués au premier conseil d’école ont-ils été résolus ?

- TBI de la classe de madame Musseau : son remplacement est-il prévu au budget ?

 - TBI de la classe de Mme Amaré. 

- TBI de la classe de Mme Méric.

Questions ALPEH à la mairie   :

- Qu’en est-il de l’intervenant(e) en anglais ?

- Serait-il possible que l’association bénéficie d’un espace au sein de l’école pour organiser les réunions de 
préparation des conseils d’école ?

- Les travaux envisagés lors du 1er conseil d’école ont-ils été accomplis ?

- Parquet dans la salle d’informatique et la salle de CM2.

– Stores dans la classe de Mme Musseau.

- Peinture du hall d’entrée ( bâtiment ancien ).

- Peut-on envisager l’installation de poubelles dans les toilettes (et non à l’extérieur) ?

**POINTS COMMUNS     ECOLE  /  ALPEH.

1. Lieux, classes et financements ( mairie/coopératives ) des sorties scolaires de mars à juin     :

Entre le 20/03 et le 19/04, exposition dans l'école sur les gestes premiers secours. Pour une semaine, les 6 classes.
21/03/23     : ONF   CM1 et CM2 :  mairie a validé le transport + 210 euros / classe sur les crédits de 350 euros. TOTAL     : 420 euros.

Les 27, 28, 30 et 31/03 : salon de la sculpture et photographies à l'Orangerie   ( CP/CE1, CE1, CE2, CM1 et CM2 ). Gratuité.

13/04   : Cinéparadis. Festival du 7° ART. CP, CP/CE1, CE1 et CE2. Financement des entrées  avec les coopératives des classes à 
raison de 4 euros par élève. Transport financé par la communauté de communes ( 1 bus , 2 classes CP/CE1 ET CE2  ) + 
coopératives des 4 autres classes ( pour les CP et CE1 qui ne bénéficient pas du transport communauté de communes ). Coût 
par coopérative de classe   : 55, 72 euros/classe.

14/04     :  interventions CICADELLE. 6 classes concernées  . Financement coopératives des classes. 3 euros 70 par élève.

20/04     : JARDIN MUSEE BOURDELLE EGREVILLE.   CP et CE1   : la mairie a validé le transport + 100 euros/classe sur les crédits de 
350 euros/classe.   Total de la sortie : 200 euros

20/04     : CE2   Le Châtelet en Brie ( correspondants ) + CP/CE1   : Vaux le Vicomte. Transport  validé mairie le  15/03. Entrées 
CP/CE1 financées par la coopérative de la classe ( 198 euros ).

09/05     : permis piéton (   CE2 et CM1 ) avec la mairie.

11/05     : Musée Mallarmé de Vulaines. A pied. CP/CE1 et CE2. Gratuité pour les entrées.

22/05   : MORET IMPRESSIONNISME ET MUSEE DU VELO. CP et CE1 : la mairie a validé le transport + 2 X 250 euros sur les 350 
euros/classe. Chaque classe règle 110 euros avec sa coopérative. Total de la sortie : 720 euros

25/05 : MEAUX GDE GUERRE   CM1 et CM2 : la mairie règle 135 euros/classe sur les crédits de 350 euros/classe. Chaque classe 
règle 130 euros avec sa coopérative. Total de la sortie     : 530 euros.   Validation du transport le 15/03 par la mairie.

25/05 : MORET ( VOIR 25/05/23 )   CP/CE1 et CE2 :la mairie a validé le transport + 360 euros par classe sur les crédits de 350 
euros/classe.   Total de la sortie : 720 euros.



Juin, date à confirmer   : rencontre course d'orientation avec l'école de Samoreau au stade Pierre de Coubertin. 6 classes.  ( trajet
à pied ).

26/06   : sortie vélo ( CM2 ) le matin. En fonction du nombre d'adultes disponibles pour l'encadrement, la sortie aura lieu ou 
pas.

Demande effectuée mi février d'une intervention de l'infirmière scolaire, Elodie Forest,  pour 5 classes. Elle 
interviendra dans les 5 classes le 16/05 à raison de 45 minutes par classe.Les CM2 ont eu l'intervention en février.

2. Langues et options choisies par les familles de CM2 ( collège )     :
25 CM2 iront au collège Beltrame + 1 CM2 ira au collège Léonard de Vinci de Fontainebleau.
Il y a eu 6 demandes en bilangue anglais/italien, 8 candidatures pour la section sportive ( tests sportifs le 15 mars 
dernier ). Tous les élèves auront anglais.

3.   Carte scolaire 2023/2024     :
Prévision d'effectifs à ce jour     : 148 élèves.
31 CP- 36 CE1 – 33 CE2 – 21 CM1 – 27 CM2.
Suite à la construction d’un lotissement sur la commune d’Héricy et à la vente de logements, 10 enfants de 2 ans à 9 
ans ont été comptabilisés par la mairie et sont susceptibles d’être inscrits dans les écoles maternelles et 
élémentaires d’Héricy. 

4. Conseil école/collège ( cycle 3 ) le 03/04/23     :
M Morel et Mme Méric seront présents à ce conseil école/collège qui aura lieu au collège Arnaud Beltrame de 17h15 
à 18h45 le 3 avril 2023.
L’ordre du jour sera le suivant   :

– retour sur les évaluations 6ème
– proposition de travail interdegré
– projets pour les élèves.

5. Evaluation de l'école (   pour information   ). Rapport remis aux deux écoles le 04/04/23     :
Trois évaluatrices sont venues dans l’école ( et en maternelle). Elles ont dialogué avec le directeur et chaque 
enseignante. Les entretiens étaient individuels et n’étaient en aucune façon des inspections. 
Le rapport d’évaluation de l’école sera transmis à l'école et à la mairie. Il a pour objectif de conseiller les 
enseignants et de donner des pistes pour améliorer le fonctionnement de l’école et de ses partenaires. 

6. Huit mai, commémoration     :
Décloisonnement entre Mme Amiot et Mme Verjus tous les mardis avant le 8 mai pour que Mme Verjus puisse 
apprendre « Le chant des partisans » aux élèves de CM2. Tous les autres élèves pourront aller chanter « La 
Marseille » le jour de la commémoration. Un mot sera transmis aux parents pour qu’il y ait un maximum de 
participants ce jour là.

7. Point étude du soir     :
Le lundi     : 18 élèves, le mardi     : 9 élèves et le jeudi: 14 élèves du CP au CM2.
Pas d’absence à noter au niveau des élèves.
Le terme de l’étude est fixé fin juin.

8. Une sortie, dont la validation mairie pour le transport n'est pas effective à ce jour (   Meaux )     :
A ce jour, ce point est réglé. La mairie a validé le transport.

9. Budget transport scolaire pour l'année scolaire prochaine     :
Pas de possibilité de budget global de la part de la mairie. Le financement se fera sur demande et présentation de 
devis et de projets. La mairie alloue entre 2500 et 3000 euros de bus par an.
La diversité des projets ne permet pas d’acter ce budget de façon permanente.

10. Installation de panneaux de liège dans les couloirs     :
Pas de possibilité d’installation de panneaux de liège pour accrocher des productions d’élèves. 
La mairie ne souhaite pas cette installation car les murs sont fraîchement repeints.

11. Panneau d'affichage place du Clos endommagé     :
A ce jour, le tableau a été retiré par la mairie.

12. Quels sont les retours de l’auto-évaluation de l’école ?      Voir le point 5.



13. Comment s’est passée l’intervention de Mme Bray sur la sensibilisation aux handicaps en classe de CE2     ?   
Les élèves étaient très intéressés et ont appris beaucoup de choses. Cette intervention a été très appréciée et très 
enrichissante.

14. Des interventions avec les classes de CM1 et CM2 ont-elles été programmées (avec Mme Bray ) ?   
Il faudrait recontacter rapidement Mme Bray pour d’éventuelles interventions.

15. Comme annoncé en début d’année, y a-t-il eu des interventions sur le harcèlement     ?   
Des interventions sont faites par les enseignantes en fonction des situations. Des intervenants pourraient, en 
fonction des attentes de chaque enseignant, développer ce thème sous différents angles. 

16. L’infirmière scolaire, Mme Forest, a-t-elle répondu favorablement à la demande de l’équipe concernant des 
interventions auprès des classes de CP, CE1, CE2 et CM1 ?   
Des interventions sont prévues le 16 mai ( 45 minutes/classe ).
CM1     : Puberté 
CM2     : Puberté et éducation à la sexualité  ( séance effectuée début février ).
CE2   : Sensibilisation aux écrans 
CE1 : les dents 
CP     : hygiène de vie.
L’éducation à la sexualité pourrait être abordée par des intervenants extérieurs.

17. Pouvez-vous faire un bilan d’étape sur l’étude ?      Voir le point 7.

18. Quels sont les projets et sorties à venir ?      Voir le  Point 1.

19. Qu’en est-il du projet d’exposition de fin d’année et en quoi l’ALPEH peut aider l’équipe enseignante ?   
La mairie souhaite que les enseignants de l’élémentaire et de la maternelle utilisent la salle de l’Orangerie le 
vendredi 16 juin (16h/18h : exposition et 18h/20h : spectacle des maternelles). Les enseignants d’élémentaire 
pourraient exposer leurs productions dans l’entrée de la salle de l’Orangerie ce même jour. La mairie demande aux 
enseignants de réfléchir à nouveau sur cette date plutôt qu’une exposition dans l’école élémentaire sur 2 vendredis.

20. Comment s’est passé le cycle de piscine notamment en CM2 (élèves n’ayant pas pu bénéficier de séances en CE1 
et CE2 lors de la crise sanitaire) ?
Niveau plutôt bon.
22 CM2 sur 26 élèves ont eu l’ASNS (Attestation du Savoir Nager). Il y avait 2 absents ce jour là, les 2 autres élèves 
restants ne l’ont pas obtenu. 11 CE2 sur 21 élèves ont obtenu cette Attestation.

21. Les créneaux à la médiathèque ont-ils été revus à la hausse ?
Les enseignants souhaitent se rendre à la bibliothèque 2 fois par période. Des créneaux ont été rajoutés pour la fin 
de l’année scolaire. La mairie précise qu’il y a 10 classes (maternelle et élémentaire)et que chaque classe va à la 
bibliothèque toutes les 5 semaines.

22. Des stages de réussite sont-ils prévus pour les vacances d’avril ? Avez-vous pris attache auprès de Mr Mithout ?
M. Morel attend que M. Mithout l’informe de la tenue de ces stages.

23. La 6ème classe sera-t-elle maintenue en 2023-2024 ?
En fonction des effectifs, la 6ème classe sera maintenue.

24. Qu’en est-il du changement de trésorier à la coopérative ?
La trésorière est désormais Mme Verjus.

25. Comment se porte le matériel informatique ? (+ points 26, 27, 28 et 29).
Le Tbi de Mme Musseau ne fonctionne pas bien. Une intervention sera programmée par la mairie pour régler de 
nouveau le matériel. L’investissement dans un nouveau Tbi est exclu par M. le Maire. 

26. Qu’en est-il de l’intervenant(e) en anglais     ? 
M. le Maire annonce la prolongation de l’intervenante de sport dans ces fonctions pour l’année scolaire prochaine. La
possibilité d’un(e) intervenant(e) d’anglais est à l’étude.

27. Serait-il possible que l’association bénéficie d’un espace au sein de l’école pour organiser les réunions de 
préparation des conseils d’école ?



M. le Maire n’autorise pas l’utilisation des locaux scolaires pour les réunions des parents d’élèves eu égard au plan 
Vigipirate en vigueur. Ces derniers, précise monsieur le Maire, pourraient bénéficier d’une salle commune à toutes 
les associations. L'ALPEH précise que ce point figure dans le règlement intérieur que monsieur le Maire souhaite 
voir retiré. L'association de parents d'élèves confirme que ce droit des parents d'élèves figure au Bulletin Officiel des
règlements des écoles maternelles et élémentaires publiques, le règlement devant assurer le respect des droits et 
obligations de chacun des membres de la communauté éducative ( article L401-2 du code de l'éducation ).

28. Les travaux envisagés lors du 1er conseil d’école ont-ils été accomplis     ? (33 et 34)     :
Le parquet « travaille » en fonction de la température. Pas de travaux nécessaires pour cette situation.
Une partie des stores de la classe de Mme Musseau sont réparés. Il reste un store bloqué et un autre « dur à 
actionner ».

29. Peinture du hall d’entrée ( bâtiment ancien )     :
Les travaux seront réalisés pendant les vacances d’été.

30. Peut-on envisager l’installation de poubelles dans les toilettes (et non à l’extérieur)     ?
L’installation de poubelles dans chaque toilette n’est pas envisagée, mais il y a une poubelle près des lavabos.
Les enseignants demandent à la mairie  de réparer le grillage près du petit portail d’entrée de la cour.

Le prochain conseil d’école aura lieu le 12 juin.

La secrétaire de séance, Le directeur,
N. Musseau JC Morel




